
Anlage zu GD 193/20 
 
 

Seit der letzten Gemeinderatssitzung am 19.02.2020 sind folgende schriftliche Anträ-
ge sowie Schreiben von Fraktionen und einzelnen Mitgliedern des Gemeinderats beim 
Oberbürgermeister eingegangen, die nach der Geschäftsordnung des Gemeinderats 
in einem gemeinderätlichen Gremium zu behandeln sind oder die in einem sonstigen 
Gremium behandelt werden, in denen Gemeinderatsmitglieder tätig sind, oder deren 
Erledigung in die Zuständigkeit der Verwaltung fällt oder die schon erledigt wurden: 
 

51 FWG, 14.02.20 
Zentrale Haltestelle ÖPNV Ehinger Tor 
Es gibt Beschwerden, dass der Warteraum für Fahrgäste nicht zugänglich und 
verschlossen sei. Es wird beantragt, dies zu überprüfen und die Öffnung mög-
lichst zeitnah wieder herstellen zu lassen. 
 
Die FWG-Fraktion erhielt am 17.03.20 eine schriftliche Antwort. 
 

52 Malischewski, Kuntz, 14.02.20 
Einsiedler / Marienkirche am Binsenweiher Wiblingen 
Durch den Sturm "Sabine" ist ein Schaden an dem "Kirchlein" entstanden. Die 
Eigentumsverhältnisse sind nicht geklärt. Es wird gebeten, eine Lösung herbei-
zuführen, evtl. besteht eine Versicherung bei der Stadt. 
 
Stadträtin Malischewski und Stadtrat Kuntz erhalten eine schriftliche Antwort. 
 

53 Rivoir, 15.02.20 
Grundstück Neutorstraße / Karlstraße 
Das Eckgrundstück soll im Rahmen der Insolvenz von Realgrund meistbietend 
versteigert werden. Das Grundstück war davor im Besitz der Stadt Ulm. Es wird 
kurzfristig um einen Bericht gebeten, welche Regelungen für den Insolvenzfall 
bei diesem Grundstücksverkauf vorgesehen sind und wie die Stadt dies bisher 
bei allen Verkäufen geregelt hat. 
 
Der Antrag wurde im Aufsichtsrat der UWS am 17.03.20 sowie im Hauptaus-
schuss am 19.03.20 behandelt. 
 

54 CDU/UfA, 18.02.20 
Taubenproblematik in der Stadt 
Es wird eine Prüfung beantragt, ob ein Taubenhaus nach Augsburger Vorbild 
oder der Einsatz von Falken für die Stadt Ulm eine Lösung darstellen kann. Es 
wird um einen Bericht im zuständigen Ausschuss gebeten. 
 
Die CDU/UfA-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 
 



55 GRÜNE, 18.02.20 
Ferienbetreuung an der Wissenschaftsstadt 
Im Zuge des weiteren Ausbaus der Wissenschaftsstadt scheint es angebracht, 
die organisatorischen und räumlichen Voraussetzungen zu schaffen, damit dort 
Ferienbetreuung für Schulkinder angeboten werden kann. 
 
Die GRÜNE-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 
 

56 T. Ried, 18.02.20 
Entsorgung der Möbel der ehemaligen Bürgerdienste Engelgasse 
Stadtrat Ried stellt verschiedene Fragen zum Antwortschreiben vom 
06.02.2020 auf seinen Antrag 7/20 vom 15.01.2020. 
 
Stadtrat Ried erhielt am 02.04.20 eine schriftliche Antwort. 
 

57 CDU/UfA, 19.02.20 
Schild am Dienstleistungszentrum Böfingen 
Es wird beantragt, ein größeres Schild anzubringen, das besser zu sehen ist, 
damit man das Dienstleistungszentrum Böfingen besser finden kann. 
 
Die CDU/UfA-Fraktion erhielt am 01.04.20 eine schriftliche Antwort. 
 

58 GRÜNE, 25.02.20 
Ampelschaltung am Ehinger Tor 
Es wird gebeten, die Ampelschaltung am Ehinger Tor so anzupassen, dass es 
für Straßenbahn-Fahrzeuge beider Linien möglich ist, die Kreuzung hinterei-
nander in einer Ampelphase zu passieren. 
 
Die GRÜNE-Fraktion erhielt am 14.05.20 eine schriftliche Antwort. 
 

59 GRÜNE, 25.02.20 
Umbau und Verkehrsberuhigung der Bockgasse 
Es wird gebeten, den TOP "Umbau und Verkehrsberuhigung der Bockgasse 
und der Gideon-Bacher-Straße" auf die Tagesordnung des zuständigen Aus-
schusses zu setzen. 
 
Die GRÜNE-Fraktion erhielt am 12.03.20 eine schriftliche Antwort. 
 

60 CDU/UfA, 02.03.20 
Abruf von Fördermitteln zum Seilbahnbau 
Es wird beantragt, dass sich die Stadt Ulm um Fördermittel für das angedachte 
Seilbahnprojekt von der Innenstadt zur Wilhelmsburg im Rahmen der Landes- 
gartenschau 2030 bemüht und zeitnah einen Förderantrag einreicht. 
 
Die CDU/UfA-Fraktion erhielt am 06.04.20 eine schriftliche Antwort. 
 



61 Malischewski, Bühler, 03.03.20 
Gedenkstein Ulmer Pfalz 
Die Pfalz-Gedenktafel ist in keinem guten Zustand und sollte aufgefrischt  
werden. Es wird beantragt, die Tafel noch vor der Reisesaison so herzurichten, 
damit der Text lesbar wird. 
 
Verfahrensvorschlag von GM: 
Stadträtin Malischewski und Stadtrat Bühler erhielten am 24.03.20 eine schrift-
liche Antwort. 
 

62 Malischewski, Dr. Kochs, Kriechbaum, B. Ried, 03.03.20 
Frauen sollen nachts sicher heimkommen 
Die Stadt München hat ab März 2020 eine Aktion, die dazu beitragen soll, dass 
Frauen durch die Ausgabe von Taxi-Gutscheinen nachts sicher nach Hause  
kommen. Es wird beantragt, diese Möglichkeit für Ulmer Frauen anzubieten. 
 
Die Antragsteller/-innen erhalten eine schriftliche Antwort. 
 

63 GRÜNE, 03.03.20 
Ampelschaltung am Theodor-Heuss-Platz 
Es wird beantragt, im Sinne eines Vorrangs für den umweltfreundlichen Ver-
kehr die Ampeln am Theodor-Heuss-Platz neu programmieren zu lassen.  
 
Die GRÜNE-Fraktion erhielten am 28.04.20 eine schriftliche Antwort. 
 

64 GRÜNE, 04.03.20: 
Bauvorhaben Karlstraße - Neutorstraße - Wildstraße 
Im Rahmen der Insolvenz des Bauträgers "Realgrund" und des Bauvorhabens 
wäre es am einfachsten, wenn die Stadt ein Heimfallrecht ausüben und die 
Grundstücke im Rahmen einer Konzeptvergabe neu ausschreiben könnte. Es 
wird gebeten, die Verträge auf diese Rechtsmöglichkeit überprüfen zu lassen. 
Ansonsten sollen Änderungen am Bauantrag seitens eines Käufers der Grund-
stücke nur stattgegeben werden, wenn 30% geförderter Wohnraum erstellt 
werden soll. 
 
Der Antrag wurde im Aufsichtsrat UWS am 17.03.20 und im Hauptausschuss 
am 19.03.20 behandelt. 
 



65 GRÜNE, 04.03.20 
Frühwarnsystem bei der Abteilung BDV 
Es wird gebeten darzulegen, wie Erkenntnisse über nicht artgerechte Tierhal-
tung von BDV ausgewertet und an wen diese weitergeleitet werden. Es wird 
um Einschätzung gebeten, ob ein Frühwarnsystem für solche Vorkommnisse 
geboten wäre. Die Fragen sollen in der Sitzung des Hauptausschusses erörtert 
werden. 
 
Behandlung des Antrags im Hauptausschuss. 
 

66 SPD, 09.03.20 
Verhinderung von Steingärten 
Es wird beantragt, in Bebauungsplänen zukünftig die Einrichtung von Steingär-
ten auszuschließen. 
 
Die SPD-Fraktion erhielt am 20.05.20 eine schriftliche Antwort. 
 

67 Kühne, 10.03.20 
Änderung der Personaldokumente 
Es wird beantragt, eine Lösung zu finden, dass die Bürger nach der  
Umbenennung der Heilmeyersteige zur Überarbeitung ihrer Papiere nicht  
an drei verschiedenen städtischen Stellen vorsprechen müssen. 
 
Stadträtin Kühne erhielt am 24.03.20 eine schriftliche Antwort. 
 

68 GRÜNE, 10.03.20 
Fußweg zur HfG - Beleuchtung 
Es wird gebeten, für Verbesserungen bei der Ausleuchtung des Fußwegs zur 
Hochschule für Gestaltung zu sorgen. 
 
Die GRÜNE-Fraktion erhielt am 14.04.20 eine schriftliche Antwort. 
 

69 GRÜNE, 10.03.20 
Einrichtung eines Jugendhauses für Einsingen 
Es wird die schnelle Einrichtung eines fachlich begleiteten Jugendhauses in  
Einsingen beantragt. 
 
Die GRÜNE-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 
 



70 SPD, 11.03.20 
Wetterstation nutzbar machen 
Es wird beantragt, die Außenbereichsfläche der Wetterstation auf dem  
Kuhberg in den Innenbereich einzugliedern und den Bund zum Verkauf ohne 
größere Gewinnabsichten zu bewegen, so dass das Gebäude für kulturelle  
Zwecke verwendet werden kann. 
 
Die SPD-Fraktion erhielt am 20.05.20 eine schriftliche Antwort. 
 

71 Hirschel, 13.03.20 
Sitzungen online 
Es soll geprüft werden, welche technischen Möglichkeiten bestehen, Sitzungen 
im Notfall online am iPad Pro abhalten zu können. Es wird gebeten, den  
Vorschlag im nächsten Ältestenrat zu erörtern. 
 
Der Antrag wurde im Ältestenrat am 16.03.20 besprochen. 
 

72 Glathe-Braun, 13.03.20 
Neue Mietobergrenze bei Leistungsbeziehenden 
Es wird gebeten, verschiedene Fragen zu den neuen Mietobergrenzen zu  
beantworten. 
 
Stadträtin Glathe-Braun erhielt am 05.05.20 eine schriftliche Antwort. 
 

73 CDU/UfA, 17.04.20 
Schutzmaßnahmen zur Eindämmung des Coronavirus in Ulm 
Es wird beantragt, dass die Stadt in den Bereichen ihrer Zuständigkeit für  
zusätzlichen Schutz ihrer Mitarbeiter und Einwohner sorgt. 
 
Die CDU/UfA-Fraktion erhielt am 05.05.20 eine schriftliche Antwort. 
 

74 GRÜNE, 20.04.20 
Corona - wie geht es weiter? 
Im Vorfeld der Sitzung des Hauptausschusses werden die wesentlichen offenen 
Fragen und Schwerpunkte benannt. 
 
Der Antrag wurde in der Sitzung des Hauptausschusses am 23.04.20 behan-
delt; zusätzlich erhielt die GRÜNE-Fraktion am 11.05.2020 eine schriftliche 
Antwort. 
 



75 SPD, 21.04.20 
Wirtschaftliche Folgen der Pandemie lindern 
Es werden weitere Maßnahmen und Möglichkeiten der Förderung in den  
Bereichen Wirtschaft und Soziales vorgeschlagen, um die finanziellen Probleme, 
die durch die Covid-19-Pandemie entstehen, abzumildern. 
 
Die SPD-Fraktion erhielt am 08.05.20 eine schriftliche Antwort. 
 

76 CDU/UfA, 21.04.20 
Räume für die Betreuung von Kindern unter 3 Jahre 
Es wird beantragt, dass die Verwaltung den Verein Inselzwerge bei der Suche 
nach neuen Räumlichkeiten unterstützt, damit die beiden bisherigen Standorte 
zusammengeführt werden können, und darüber berichtet. 
 
Die CDU/UfA-Fraktion erhielt am 06.05.20 eine schriftliche Antwort. 
 

77 Dr. Roth, 24.04.20 
Archäologie am "Dreifaltigkeitshof" 
Es wird ein Bericht über den derzeitigen Stand der Ausgrabungen und über die 
Funde beantragt. Ein Vororttermin mit Vertretern des Gemeinderats als Ent-
scheidungshilfe für das weitere Vorgehen wird für sinnvoll erachtet. 
 
Stadtrat Dr. Roth erhält eine schriftliche Antwort. 
 

78 CDU/UfA, 27.04.20 
Eilantrag Bäume - Bewässerung 
Es wird dringend gebeten, die grünen Wassertaschen am Fuß der Bäume aufzu-
füllen und die Bäume wegen der Trockenheit kräftig zu gießen. Im zuständigen 
Ausschuss soll über den aktuellen Gieß- und Bewässerungsplan berichtet wer-
den und welche Bäume im Stadtgebiet erfasst sind. 
 
Die CDU/UfA-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 
 

79 CDU/UfA, 28.04.20 
Dringende Anfrage: Hygienemaßnahmen an Schulen 
Es wird um eine Übersicht gebeten, welche Schutzmaßnahmen in Corona-
Zeiten im Detail erfolgt sind. Die Stadt als Schulträger soll den Einrichtungen 
Spende-Vorrichtungen für Desinfektionsmittel bereitstellen. 
 
Die CDU/UfA-Fraktion erhielt am 05.05.20 eine schriftliche Antwort. 
 



80 CDU/UfA, 30.04.20 
Fahrradabstellplätze am Ulmer Hauptbahnhof 
Es wird beantragt, die Zuschüsse der "Bike+Ride-Offensive" des Bundesum-
weltministeriums zu beantragen, nachdem die Förderquote aufgestockt wurde.  
Außerdem wird um einen Bericht im zuständigen Ausschuss gebeten, wo und 
in welcher Anzahl am Ulmer Hauptbahnhof im Zuge der Neugestaltung Fahr-
radabstellplätze vorgesehen sind. 
 
Die CDU/UfA-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 
 

81 GRÜNE, 04.05.20 
Livestream der Ratssitzungen 
Damit die durch Corona veränderte Arbeitsweise kommunaler Sitzungen der 
Transparenz des kommunalen Handelns nicht im Wege steht, wird eine Über-
tragung der Sitzungen über das Internet vorgeschlagen. Ein entsprechender 
Antrag (163/2014) wurde bereits vor sechs Jahren gestellt und er hat damals in 
der Beratung knapp die Mehrheit verfehlt. Es wird gebeten, die Sache aus ge-
gebenem Anlass erneut zur Abstimmung zu stellen. 
 
Behandlung des Antrags im Ältestenrat. 
 

82 GRÜNE, 05.05.20 
Rad- und Fußweg in den Ehinger Anlagen / II 
Es wird beantragt, einen Teil der Verpflichtungsermächtigungen für bauliche 
Maßnahmen im Radverkehr im Haushaltsplan 2020 in den Ehinger Anlagen 
einzusetzen und die entsprechenden Maßnahmen zu veranlassen. 
 
Die GRÜNE-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 
 

83 SPD, 06.05.20 
Personaloffensive in Zeiten von Corona 
In Zeiten von Corona mit verbundener Arbeitslosigkeit und Kurzarbeit hat der 
öffentliche Dienst die Chance, offene Stellen mit qualifizierten Mitarbeiterinnen 
und Mitarbeitern aus der freien Wirtschaft zu besetzen. Die Stadt soll daher 
umgehend eine Offensive zur Personalgewinnung zur Besetzung der offenen 
Stellen - insbesondere im Fachbereich Stadtentwicklung, Bau und Umwelt - 
starten. 
 
Die SPD-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 
 



84 SPD, 06.05.20 
Wohnungsbautätigkeit im Stadtkreis Ulm 
Es wird bemängelt, dass der Quartalsbericht über die Wohnungsbautätigkeit in 
Ulm, der bereits in der Wohnungsbaudebatte und auch bei verschiedenen an-
deren Anlässen beantragt wurde und auch seitens der Verwaltung grundsätz-
lich zugesagt wurde, bisher nicht erfolgt ist. Es wird um Auskunft gebeten, 
weshalb so wenige Baugenehmigungen ausgestellt wurden und es soll umge-
hend über Maßnahmen zur Erreichung der Vorgaben der Wohnungsbaudebat-
te beraten werden. Eine verstärkte Wohnungsbauoffensive könnte auch die 
Wirtschaft wieder zum Laufen bringen. 
 
Die SPD-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 
 

85 Glathe-Braun, 07.05.20 
Kostenloses Mittagessen im Rahmen des Bildungs- und Teilhabepakets 
Es wird um Auskunft gebeten, ob die Vorschläge des Bundesministeriums für 
Arbeit und Soziales für ein kostenloses Mittagessen von Kindern und Jugendli-
chen während der Pandemie-Situation umgesetzt werden. 
 
Stadträtin Glathe-Braun erhält eine schriftliche Antwort. 
 

86 SPD, FDP, 07.05.20 
Förderung der Bürgerbeteiligung und Barrierefreiheit durch Übertragung und 
Aufzeichnung von Sitzungen 
Es wird gebeten, ein Konzept für die Videoaufzeichnung und freie Veröffentli-
chung inklusive Downloadmöglichkeit von Gemeinderatssitzungen zu erstellen 
und dem Gemeinderat vorzulegen. 
 
Behandlung des Antrags im Ältestenrat. 
 

87 SPD, 08.05.20 
Soziale Folgen der Pandemie 
Ergänzend zu den bereits an die Verwaltung eingereichten Fragen sind sehr 
zügig Anforderungen zu klären, um direkte schwerwiegende traumatische 
Auswirkungen für viele einzelne Betroffene der vulnerablen Zielgruppen zu 
vermeiden. 
 
Behandlung des Antrags im Fachbereichsausschuss Bildung und Soziales. 
 



88 FWG, 11.05.20 
Erneuter Antrag auf Anbringung von Pfandflaschenhaltern an Mülleimern im 
Stadtgebiet 
Es wird beantragt, eine Eigenfertigung von Flaschenhaltern nach dem Muster 
der Gemeinde Gröbenzell zu prüfen und damit zunächst für einen Zeitraum  
von einem Jahr eine noch zu bestimmende Anzahl öffentlicher Mülleimer  
auszustatten. 
 
Die FWG-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 
 

89 Kühne, 12.05.20 
Arbeitsbedingungen im Schlachthof 
Die SPD-Fraktion interessiert, wie die Arbeits- und Lebensbedingungen für die 
Mitarbeiter auf dem Ulmer Schlachthof sind und wie die Einhaltung der 
Schutzmaßnahmen für die Mitarbeiter und der gesetzlichen Mindeststandards 
überwacht werden können. 
 
Stadträtin Kühne erhält eine schriftliche Antwort und Bericht im  
Hauptausschuss. 
 

90 GRÜNE, 13.05.20 
Arbeitsbedingungen im Ulmer Schlachthof 
Die Verwaltung wird gebeten, zur Vorbereitung der Sitzung des Hauptaus-
schusses, in der die Arbeit des Schlachthofs und der dafür zuständigen Auf-
sichtsbehörde (BDV) näher beleuchtet werden sollen, noch verschiedene Fragen 
bei den im Schlachthof ansässigen Firmen in Erfahrung zu bringen. 
 
Die GRÜNE-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort und Bericht im  
Hauptausschuss. 
 

91 GRÜNE, 15.05.20 
Müllvermeidung auch in Corona-Zeiten 
Es wird gebeten, im Innenstadtbereich die Kapazitäten der Müllentsorgung zu 
erhöhen. Auch sollen mit den Händler*innen die Chancen eines einheitlichen 
Konzepts zur Müllvermeidung ausgewogen werden und das Thema Pfandringe 
auf die Tagesordnung des zuständigen Ausschusses gesetzt werden. 
 
Die GRÜNE-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 
 



 92 SPD, 15.05.20 
Förderung der Kulturschaffenden 
Es wird beantragt, die Einnahmen aller nichtkommerziellen Kulturveranstaltun-
gen mit einheimischen Organisationen oder Künstler*innen, die während Co-
rona in Ulm bis zum 1. Oktober stattfinden, mit derselben Summe noch einmal 
zu unterstützen. 
 
Die SPD-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 
 

93 CDU/UfA, 19.05.20 
Fünfter Förderaufruf Ladeinfrastruktur 
Es wird auf die Möglichkeit der Förderung für "Ladeinfrastruktur für Elektro-
fahrzeuge in Deutschland" hingewiesen und gebeten, dass sich die Stadt Ulm 
dafür bewirbt. Es wird um einen zeitnahen Bericht auch über die bisher unter-
nommenen Bemühungen und Förderungen gebeten. 
 
Die CDU/UfA-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 
 

94 CDU/UfA, 19.05.20 
Theaterangebote in Zeiten von Corona 
Es wird angeregt, Aufführungen in kleinerem Rahmen und an verschiedenen  
Orten zu veranstalten. Es wird auch vorgeschlagen, dass Mitarbeiter des Thea-
ters mit Schulkindern theaterpädagogische Projekte durchführen. So könnte für 
einen Teil der Belegschaft Kurzarbeit vermieden werden. 
 
Die CDU/UfA-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 
 

95 GRÜNE, 19.05.20 
Sitzung des Fachbereichsausschusses StBU zu Umweltthemen 
Es wird gebeten, die Sitzung als Präsenzsitzung einzuberufen. 
 
Die Sitzung fand am 26.05.2020 als Präsenzsitzung statt. 
 

96 GRÜNE, CDU/UfA, SPD, 20.05.20 
Resolution zum Konzert von Herrn Naidoo 
Es wird beantragt, die beigefügte Resolution am 29.05.2020 im Gemeinderat 
zur Abstimmung zu stellen. 
 
Der Antrag wurde im Ältestenrat behandelt. 
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